



Decisions adopted by the Committee of Ministers at its 1273th meeting (6-8 December 2016)  
Décisions adoptées par le Comité des Ministres lors de sa 1273<sup>ème</sup> réunion (6-8 décembre 2016)

### Cases against Albania

#### Affaires contre l'Albanie

- *Luli and Others* group (judgment final on 01/07/2014): excessive length of civil proceedings and absence of a remedy in that respect.

Groupe *Luli et autres* (arrêt définitif le 01/07/2014) : durée excessive des procédures civiles et absence de recours à cet égard.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

### Cases against Armenia

#### Affaires contre l'Arménie

- *Virabyan* group (judgment final on 02/01/2013): ill-treatment and torture in police custody and ineffective investigations, including into allegations that the ill-treatment was politically motivated. Violation of the presumption of innocence and the rights to effective legal assistance and access to court.

Groupe *Virabyan* (arrêt définitif le 02/01/2013) : mauvais traitements et torture en garde à vue et défaut d'enquête effective y compris sur des allégations de mauvais traitements politiquement motivés. Violation de la présomption d'innocence, violation du droit à une défense effective et du droit d'accès à un tribunal.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

### Cases against Azerbaijan

#### Affaires contre l'Azerbaïdjan

- *Ilgar Mammadov* (judgment final on 13/10/2014): arrest and pre-trial detention to punish the applicant for having criticised the government, in breach of Article 18 taken in conjunction with Article 5.

*Ilgar Mammadov* (arrêt définitif le 13/10/2014) : arrestation et emprisonnement pour sanctionner le requérant d'avoir critiqué le gouvernement, en violation de l'article 18 combiné à l'article 5.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Mahmudov and Agazade* group (judgment final on 18/03/2009): violation of the right to freedom of expression, arbitrary application of the law on defamation.

Groupe *Mahmudov et Agazade* (arrêt définitif le 18/03/2009) : violation du droit à la liberté d'expression, application arbitraire de la loi.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)



## Cases against Bosnia and Herzegovina Affaires contre la Bosnie-Herzégovine

- ***Sejdić and Finci* group** (judgment final on 22/12/2009): ethnic-based discrimination on account of the ineligibility of persons not affiliated with one of the "constituent peoples" (Bosnians, Croats or Serbs) to stand for election to the House of Peoples (the upper chamber of Parliament) and the Presidency.

Groupe ***Sejdić and Finci*** (arrêt définitif le 22/12/2009) : discrimination fondée sur des considérations ethniques en raison de l'inéligibilité de personnes non affiliées à l'un des « peuples constituants » (bosniaques, croates ou serbes) à se porter candidat aux élections de la Chambre des Peuples (chambre haute du Parlement) et à la Présidence.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

## Cases against Bulgaria Affaires contre la Bulgarie

- ***Nencheva and Others*** (judgment final on 18/09/2013): lack of prompt and sufficient measures to prevent deaths of children placed in public care; lack of prompt and effective investigation into these deaths.

***Nencheva et autres*** (arrêt définitif le 18/09/2013) : absence de mesure rapide et suffisante afin de prévenir le décès d'enfants placés dans une institution ; absence d'enquête rapide et effective sur ces décès.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- ***United Macedonian Organisation Ilinden and Others* group** (judgment final on 19/04/2006): unjustified refusals of the courts to register an association aiming at achieving "the recognition of the Macedonian minority in Bulgaria".

Groupe ***Organisation Macédonienne Unie Ilinden et autres*** (arrêt définitif le 19/04/2006) : refus injustifiés des tribunaux d'enregistrer une association visant « la reconnaissance de la minorité macédonienne de Bulgarie ».

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- ***S.Z.* group** (judgment final on 03/06/2015): ineffective investigations into rape, sequestration and incitement to prostitution committed by private individuals.

Groupe ***S.Z.*** (arrêt définitif le 03/06/2015) : défaut d'enquête pénale effective pour viol, séquestration et incitation à la prostitution, commis par des particuliers.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

## Cases against France Affaires contre la France

- ***I.M.*** (judgment final on 02/05/2012): lack of an effective remedy to challenge a removal measure.

***I.M.*** (arrêt définitif le 02/05/2012) : défaut de recours effectif pour contester une mesure d'éloignement.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)



## Case against Georgia

### Affaire contre la Géorgie

- *Gharibashvili* group (judgment final on 29/10/2008): lack of effective investigations into allegations of violations of the right to life or ill-treatment; excessive use of force by the police in the course of arrest and/or in custody.

Groupe *Gharibashvili* (arrêt définitif le 29/10/2008) : défaut d'enquête effective sur des allégations d'atteintes à la vie ou de mauvais traitements ; recours à la force excessif par la police lors d'arrestations ou en garde à vue

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Identoba and Others* (judgment final on 12/08/2015): lack of protection against homophobic attacks during a demonstration.

*Identoba et autres* (arrêt définitif le 12/08/2015) : absence de protection contre des attaques homophobes lors d'une manifestation.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

## Cases against Hungary

### Affaires contre la Hongrie

- *Gazsó* (pilot judgment final on 16/10/2015) & *Tímár* group (judgment final on 09/07/2003): excessive length of judicial proceedings and lack of an effective remedy in this respect.

*Gazsó* (arrêt pilote définitif le 16/10/2015) & groupe *Tímár* (arrêt définitif le 09/07/2003): durée excessive des procédures judiciaires et absence de recours effectif à cet égard.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

## Cases against Italy

### Affaires contre l'Italie

- *Abenavoli* group (judgment final on 02/09/1997): excessive length of proceedings before the administrative courts.

Groupe *Abenavoli* (arrêt définitif le 02/09/1997) : durée excessive des procédures devant les juridictions administratives.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Agrati and Others* (judgment final on 28/11/2011): retrospective application of legislation to on-going judicial proceedings to calculate the length of service of school staff.

*Agrati et autres* (arrêt définitif le 28/11/2011) : application rétroactive d'une loi à des litiges en cours qui concernaient le calcul de l'ancienneté du personnel scolaire.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)



- *Ledonne No.1* group (judgment final on 12/08/1999): excessive length of proceedings before the criminal courts.

Groupe *Ledonne n°1* (arrêt définitif le 12/08/1999) : durée excessive des procédures devant les juridictions pénales.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

## Cases against Lithuania

### Affaires contre Lituanie

- *Paksas* (judgment final on 06/01/2011): permanent and irreversible ban from standing for parliamentary elections due the applicant's removal from presidential office following impeachment proceedings.

*Paksas* (arrêt définitif le 06/01/2011) : caractère permanent et irréversible de l'inéligibilité du requérant aux élections parlementaires, suite à une procédure de destitution.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

## Cases against the Republic of Moldova

### Affaires contre la République de Moldova

- *Corsacov* group (judgment final on 04/07/2006) & *Levinta* (judgment final on 16/03/2009): ill-treatment and torture in police custody; ineffective investigations; lack of an effective remedy. Conviction based on evidence obtained under torture.

Groupe *Corsacov* (arrêt définitif le 04/07/2006) & *Levinta* (arrêt définitif le 16/03/2009) : mauvais traitements et torture pendant la garde à vue ; absence de recours effectif. Condamnation sur la base d'aveux obtenus sous la torture.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

## Cases against Poland

### Affaires contre la Pologne

- *Al Nashiri* group (first judgment final on 15/09/2004): violations related to secret rendition operations by the CIA (individual and general measures).

Groupe *Al Nashiri* (premier arrêt définitif le 16/02/2015) : violations liées aux opérations de remise secrètes de la CIA (mesures individuelles et générales).

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Fuchs* group (judgment final on 11/05/2003): excessive length of proceedings before administrative bodies and courts; lack of an effective remedy.

Groupe *Fuchs* (arrêt définitif le 11/05/2003) : durée excessive des procédures devant les organes et les tribunaux administratifs ; absence de recours effectif.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)



- *Grabowski* (judgment final on 30/09/2015): deprivation of liberty of a juvenile in the framework of correctional proceedings against him, without a specific court order.

*Grabowski* (arrêt définitif le 30/09/2015) : privation de liberté d'un mineur dans le cadre d'une procédure correctionnelle contre lui, en l'absence de décision judiciaire.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

## Cases against Romania

### Affaires contre la Roumanie

- *Bucur and Toma* (judgment final on 08/04/2013): conviction of a whistle-blower for having disclosed information on the illegal secret surveillance of citizens by the Intelligence Service; lack of safeguards in the statutory framework governing secret surveillance.

*Bucur et Toma* (arrêt définitif le 08/04/2013) : condamnation d'un dénonciateur pour avoir révélé des informations sur la surveillance secrète et illégale de citoyens par les services de renseignement ; absence de garanties dans le cadre législatif régissant la surveillance secrète.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Ticu group* (judgment final on 01/01/2014): ill-treatment in prison due to the inadequate management of the applicants' psychiatric conditions.

Groupe *Ticu* (arrêt définitif le 01/01/2014) : mauvais traitements en prison en raison d'une prise en charge inadéquate des pathologies psychiatriques des requérants.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

## Cases against the Russian Federation

### Affaires contre la Fédération de Russie

- *Alekseyev* (judgment final on 11/04/2011): repeated bans on the holding of gay rights marches and pickets; lack of effective remedies; discrimination on grounds of sexual orientation in the exercise of the right to freedom of peaceful assembly.

*Alekseyev* (arrêt définitif le 11/04/2011) : interdictions répétées d'organiser des marches et manifestations en faveur des droits des homosexuels ; absence de recours effectifs ; discrimination sur la base de l'orientation sexuelle dans l'exercice du droit à la liberté de réunion pacifique.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Catan and Others* (judgment final on 19/10/2012): violation of the right to education of children and parents using Latin-script schools in the Transdnestrian region of the Republic of Moldova.

*Catan et autres* (arrêt définitif le 19/10/2012) : violation du droit à l'instruction des requérants, élèves ou parents d'élèves d'écoles utilisant l'alphabet latin situées dans la région transnistrienne de la République de Moldova.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)



- *Khashiyev and Akayeva* group (judgment final on 06/07/2005): violations resulting from, or relating to antiterrorist operations in the Northern Caucasus, mainly in Chechnya.

*Groupe Khashiyev et Akayeva* (arrêt définitif le 06/07/2005) : violations résultant d'opérations, ou liées à des opérations antiterroristes dans le Caucase du Nord, principalement en Tchétchénie.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *OAO Neftyanaya Kompaniya Yukos* (judgment final on 08/03/2012 and 15/12/2014): violations concerning tax and enforcement proceedings brought against the applicant oil company, leading to its liquidation in 2007.

*OAO Neftyanaya Kompaniya Yukos* (arrêt définitif le 19/10/2012) : violations concernant les procédures fiscales et d'exécution engagées à l'encontre de la société requérante pétrolière ayant abouti à sa liquidation en 2007.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

## Case against Serbia

### Affaires contre la Serbie

- **Zorica Jovanović** (judgment final on 09/09/2013): failure to provide information as to the fate of new-born babies alleged to have died in maternity wards.

*Zorica Jovanović* (arrêt définitif le 09/09/2013) : défaut d'informations sur le sort de nouveau-nés, supposés décédés dans les maternités.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

## Case against Serbia & Slovenia

### Affaires contre la Serbie et la Slovénie

- **Ališić and Others** (judgment final on 16/07/2014): inability to recover "old" foreign-currency savings deposited in Bosnian-Herzegovinian branches of banks incorporated in Serbia and Slovenia.

*Ališić et autres* (arrêt définitif le 16/07/2014) : impossibilité de retirer les « anciens » fonds d'épargne en devises déposés auprès de succursales en Bosnie-Herzégovine de banques constituées respectivement en Serbie et en Slovénie.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)



## Cases against Turkey

### Affaires contre la Turquie

- *Cyprus v. Turkey* (judgments final on 10/05/2001 and 12/05/2014): 14 violations in relation to the situation in the northern part of Cyprus.

*Chypre c. Turquie* (arrêts définitifs le 10/05/2001 et le 12/05/2014) : 14 violations en relation avec la situation dans la partie nord de Chypre.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Dink* (judgment final on 14/12/2010): failure of the authorities to protect the life and freedom of expression of a journalist, lack of an effective investigation, criminal investigation for "denigrating Turkishness"

*Dink* (arrêt définitif le 14/12/2010) : manquement des autorités à leur obligation de protéger le droit à la vie et la liberté d'expression d'un journaliste, absence d'enquête effective ; enquête pénale pour dénigrement de l'identité turque.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Sinan İşik* (judgment final on 02/05/2010): violation of the applicant's freedom not to disclose his religion on his identity card.

*Sinan İşik* (arrêt définitif le 02/05/2010) : violation du droit du requérant de ne pas révéler sa religion sur sa carte d'identité

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Varnava and Others* (judgment final on 18/09/2009): lack of effective investigation into the fate of nine Greek Cypriots who disappeared during the military operations undertaken by Turkey in Cyprus in 1974.

*Varnava et autres* (arrêt définitif le 18/09/2009) : absence d'enquête effective sur le sort de neuf Chypriotes grecs disparus durant les opérations militaires menées par la Turquie à Chypre en 1974.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Xenides-Arestis group* (first judgment final on 22/03/2006): continuous denial of access to property in the northern part of Cyprus.

Groupe *Xenides-Arestis* (premier arrêt définitif le 22/03/2006) : refus continu opposé aux requérants d'accéder à leurs biens situés dans la partie nord de Chypre.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)





## Cases against Ukraine

### Affaires contre l'Ukraine

- *Agrokompleks* (judgment final on 08/03/2012 and 09/12/2013): unfairness of commercial proceedings involving the applicant company and infringement of the right to peaceful enjoyment of its possessions.

*Agrokompleks* (arrêt définitif le 08/03/2012 et 09/12/2013) : iniquité des procédures commerciales concernant la société requérante et atteinte à son droit au respect de ses biens.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *East/West Alliance Limited* (judgment final on 19/04/2012): interference with the applicant company's property rights and lack of effective remedy in this respect.

*East/West Alliance Limited* (arrêt définitif le 19/04/2012) : ingérence dans le droit de la société requérante au respect de ses biens et défaut d'enquête effective à cet égard.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Khaylo group* (judgment final on 13/02/2009): violations of right to life (in particular on account of medical negligence) and lack of effective investigation.

Groupe *Khaylo* (arrêt définitif le 13/02/2009) : atteintes au droit à la vie (notamment, en raison de négligence médicale) et absence d'enquête effective.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Salov group* (judgment final on 06/12/2005) & *Oleksandr Volkov* (judgment final on 27/05/2013): various violations related to the independence and impartiality of the judiciary; unfair disciplinary proceedings brought against a judge.

Groupe *Salov* (arrêt définitif le 06/12/2005) & *Oleksandr Volkov* (arrêt définitif le 27/05/2013) : diverses violations liées à l'indépendance et l'impartialité du judiciaire ; procédure disciplinaire inéquitable contre un juge.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *Vyerentsov group* (judgment final on 11/07/2013): deficiencies in the legislation and administrative practices governing the right of freedom of assembly.

Groupe *Vyerentsov* (arrêt définitif le 11/07/2013) : lacunes dans la législation et la pratique administrative relatives au droit à la liberté de manifester.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)





## Cases against United Kingdom Affaires contre le Royaume-Uni

- *Hirst No. 2 group* (judgment final on 06/10/2005): ban on voting imposed automatically on convicted prisoners serving their sentences.

Groupe *Hirst n°2* (arrêt définitif le 06/10/2005) : interdiction de voter frappant automatiquement les condamnés purgeant une peine de prison.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

- *McKerr group* (judgment final on 04/08/2001): actions of security forces in Northern Ireland in the 1980s and 1990s.

Groupe *McKerr* (arrêt définitif le 04/08/2001) : actions des forces de sécurité en Irlande du Nord dans les années 1980 et 1990.

↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)